

Integran revista a red científica (El Reforma 02/09/08)

Integran revista a red científica (El Reforma 02/09/08) La publicación es la única de carácter científico dedicada al tema en el País Grupo Reforma Ciudad de México (2 de septiembre de 2008).- La Revista Internacional de Contaminación Ambiental, editada por el Centro de Ciencias de la Atmósfera (CCA) y el Programa Universitario de Medio Ambiente de la UNAM, fue aceptada para ser incluida en el Science Citation Index Expanded (SciSearch) y en el Journal Citation Reports/Science Edition, considerados los servicios de citación e indexación más importantes del mundo. La publicación, editada en colaboración con las universidades Autónoma de Tlaxcala y Veracruzana, es la única de carácter científico dedicada al tema en el País. Las tres universidades firmaron en mayo de 2005 un convenio de colaboración para institucionalizarla y asegurar su continuidad, señaló su editor Rafael Villalobos Pietrini. El integrante del CCA, resaltó en un comunicado de la UNAM que son pocas las publicaciones en español incluidas en los servicios de indexación científica mundial. La Revista Internacional de Contaminación Ambiental acepta trabajos originales y de revisión relativos a aspectos físicos y químicos de la polución, investigaciones sobre la distribución y los efectos biológicos y ecológicos de los contaminantes, así como sobre tecnología e implementación de nuevas técnicas para su medida y control. En 1984, año del inicio de la revista, hubo interés en publicar en español o inglés, pero con resúmenes en los dos idiomas, dijo Villalobos Pietrini al asegurar que el buen nivel de la edición se debe a la participación de los miembros del Consejo Editorial, provenientes de países como República Checa, Suiza, Canadá, Estados Unidos y Colombia, y la inclusión de revisores mexicanos y de otras naciones especialistas en los temas abordados. Además de su inclusión en el SciSearch y el Journal Citation Reports/Science Edition, la revista es resumida e indexada por otros abstracts internacionales y está en el Índice de Revistas Mexicanas de Investigación Científica y Tecnológica. Esta publicación fue producto de una iniciativa de la UNAM, la Universidad Autónoma de Tlaxcala y la Asociación contra la Contaminación del Aire y del Agua. En sus primeros cuatro años apareció como revista Contaminación Ambiental, luego cambió su nombre por el de Revista Internacional de Contaminación Ambiental, aprovechando que iba en aumento la colaboración mundial. También ha tenido modificaciones en su frecuencia de aparición, pues se inició con un número por volumen anual, de 1985 a 1991; después, cada volumen anual constó de dos números (1992 a 1999), y desde 2000, se publican cuatro números al año, es decir, un número cada tres meses. La colección completa de los trabajos divulgados se encuentra en la modalidad de acceso abierto en su propio sitio de Internet (<http://www.atmosfera.unam.mx/editorial/rica.html>) y en los sitios de la Scientific Electronic Library on Line (SciELO México: <http://scielo.org.mx/scielo>), de la Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal de la Universidad Autónoma del Estado de México (<http://redalyc.uaemex.mx/>) y en el Directory of Open Access Journals de la Universidad de Lund, Suecia (<http://www.doaj.org>), entre los más importantes. También puede consultarse en su edición impresa en bibliotecas de universidades de México y del extranjero.